
 

 

 
 

 

Roma, 7 giugno 2024 

 
Al Direttore Generale UCAN 

Dott. R. Romano 

ucan@giustizia.it 

prot.ucan@giustiziacert.it 

 

e, per conoscenza  

 
Al Presidente della delegazione di parte pubblica  

Sen. Francesco Paolo Sisto  

Vice Ministro  

pec: gabinetto.ministro@giustiziacert.it 

 
Al Capo di Gabinetto 

Dott.ssa Giusi Bartolozzi 

e-mail: protocollo.gabinetto@giustizia.it 

pec: gabinetto.ministro@giustiziacert.it 

 

 
Al Capo Dipartimento per gli Affari di Giustizia DAG 

Dott. Luigi Birritterisegrpart.dag@giustizia.it 

prot.dag@giustiziacert.it 
 

ROMA 
 

 

 

Oggetto: procedure riqualificazione giuridica personale Ausiliario UCAN  
 

 

Si rappresenta alle SS.LL. come il pensionamento di un consistente numero di dipendenti degli Archivi Notarili 

ed in particolare di quelli appartenenti alla seconda area, aggiunto ai “tagli” del personale imposti dai Governi 

nei decenni passati, ha ridotto ai minimi storici il numero di lavoratori in servizio.  

Ciò, peraltro, a discapito di questo segmento dell’Amministrazione della Giustizia che,  stante la peculiare 

mission istituzionale, con gli enormi proventi derivanti dalle peculiari attività ispettive svolte, finanzia 

l’acquisto o l’affitto di numerosissimi immobili proprio dell’Organizzazione Giudiziaria.  

Ennesimo, chiaro esempio - semmai c’è ne fosse ancora bisogno - di come l’attitudine manageriale sia stata 

sempre del tutto avulsa dal dicastero di Via Arenula! 

E’ di tutta evidenza che,  allo scopo di far fronte a questa carenza che si riscontra su tutto il territorio nazionale, 

unitamente a tutte le qualifiche professionali, forte è l’impegno del personale ausiliario (in diversi Archivi è 

scoperta anche la figura dell’Ausiliario stesso) che, con grande spirito di servizio, svolge anche mansioni 

tipiche della seconda area contribuendo, nel limite del possibile, a mantenere aperti ed efficienti gli uffici. 

Tanto premesso,  considerata la progressiva riduzione di risorse umane in numerosi Archivi in cui manca anche 

la figura dell’Ausiliario, il cosiddetto “servizio di facchinaggio” è affidato a ditte esterne con risultati 

soddisfacenti, tanto da poter concretamente ipotizzare di far divenire questa modalità permanente per tutte le 

strutture UCAN. 
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Contestualmente, partendo proprio dal presupposto del concreto e qualificato sostegno offerto dal personale 

Ausiliario nel tenere aperte le tante strutture che ancora oggi vedono la sola presenza di uno/due addetti, questa 

O.S. invita l’Amministrazione, una volta completati i lavori relativi al nuovo CCNI, ad attivare le procedure 

necessarie - ai sensi e con le risorse specificatamente previste dall’art. 18 CCNL -  per soddisfare la legittima 

aspirazione di quel limitato numero di Ausiliari ancora in servizio,  che attende da anni il riconoscimento con 

la giusta gratificazione dell’impegno che viene profuso ogni giorno collaborando con i colleghi di area 

superiore.  

E’, inoltre, il caso di evidenziare che il personale della ex prima area,  che già collabora con i colleghi della ex 

seconda,  se beneficiasse di questo passaggio non avrebbe bisogno di formazione e sarebbe immediatamente 

operativo.  

In tal modo,  se in un Archivio si trovasse in servizio solo l’ex Ausiliario,  non ci sarebbe la necessità di 

applicare personale proveniente da Uffici posti all’altro capo del Paese, evitando, in tal modo, ulteriore 

aggravio di spesa per l’Amministrazione. 

Con l’auspicio che le SS.LL., rispettivamente per il ruolo che ricoprono, vogliano porre la giusta e massima 

attenzione alla problematica a cui questa Organizzazione Sindacale tiene molto, non solo per dare quella 

gratificazione professionale che il Personale degli Archivi Notarili 
merita ed attende da anni, ma anche e soprattutto per garantire un servizio efficiente ai Cittadini utenti. 
Cordiali saluti. 
 

 


